

Incrementar valor agregado en manufacturas, reto (El Financiero 15/11/12)

Incrementar valor agregado en manufacturas, reto (El Financiero 15/11/12) Adriana Rodríguez Canales / Finsat Jueves, 15 de noviembre de 2012 Viable, aportación de 0.8% al avance del PIB: Albo. Adolfo Albo. Desde la entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), México aumentó sus exportaciones de 9.3 a 24.5 por ciento respecto a su participación en el Producto Interno Bruto (PIB). Se estima que para este año, el sector habrá crecido en más de 60 por ciento sobre los niveles reportados en 2008. Aunque el panorama actual vislumbra grandes oportunidades para nuestro país, éste debe trabajar para incrementar el valor agregado en sus manufacturas, que en general no rebasa más de 50 por ciento del valor total del producto. Durante la presentación del estudio Situación Regional Sectorial México, desarrollado por el Servicio de Estudios Económicos de BBVA Research, Adolfo Albo, economista en jefe para Latinoamérica, detalló que mientras China reportaba un valor agregado de 51.3 por ciento en 2003, nuestro país ofrecía apenas 33.8 por ciento. "Si México lograra incrementar diez puntos porcentuales su valor agregado en los siguientes diez años, esto representaría un incremento extra de por lo menos 0.8 por ciento anual al crecimiento natural del PIB", aseveró. El economista informó que las oportunidades están presentes en la industria de equipo para transporte, electrónicos, computadoras y eléctricos. Y para aprovecharlas, es necesario el desarrollo de sectores que generen valor agregado, mayor transferencia tecnológica e integración de las cadenas productivas, así como un marco de incentivos y el diseño de programas de asistencia que promuevan proyectos productivos en estos sectores. Motores El motor de la industria manufacturera en los últimos años ha sido el sector automotor, que ha registrado una inversión de 14 mil millones de dólares, que ha permitido consolidar una cadena de producción de insumos que antes se importaban. Las exportaciones manufactureras serán trascendentales en el crecimiento del PIB en este año -estimado en 3.7 por ciento-, aun cuando persiste la incertidumbre por el ajuste del déficit fiscal en Estados Unidos -el cual debería ser de 3.8 por ciento, pero se espera que sea de un máximo de 1 por ciento-, y el bajo crecimiento del vecino país del norte, que se pronostica será menor a 2 por ciento. Para 2013, la expectativa es que nuestro país crezca alrededor de 3 por ciento, siendo los servicios como el financiero, comercio, transporte y turismo los de mayor dinamismo. Respecto a la deuda pública de estados y municipios, el experto reiteró que no existe un riesgo sistémico, debido a que la deuda general en estados al tercer trimestre de este año fue de apenas 2.7 por ciento del PIB, y se estima concluirá en 3 por ciento; mientras que la deuda municipal es de 0.3 por ciento del PIB. Comentó que los casos específicos en donde se ha registrado un sobreendeudamiento son resultado de las deficiencias del marco regulatorio que estaba vigente, pero reiteró su confianza en que con la Ley General de Contabilidad Gubernamental recientemente aprobada se podrá avanzar en materia de transparencia, y cada caso será resuelto con base en medidas específicas